

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERIA-Lunes 15 de Marzo de 1897.-Año II.-Núm. 133

OPINIONES

No es el afán de censurar, por el solo placer de hacerlo, sistemáticamente, lo que guía nuestra pluma en ninguna ocasión en que a ello nos vemos obligados por la fuerza de las circunstancias, y en cumplimiento de un deber que consideramos sagrado.

No es tampoco el deseo de mortificar a persona alguna determinada por distanciamientos que de ella nos enfrentamos.

No, no es nada de esto.

Es que nos complace hacer manifestación clara y concreta de nuestro pensamiento y de nuestra manera de apreciar los hechos.

Es que juzgamos severa, pero justamente, los actos de los hombres públicos, llamados por su representación oficial, por el puesto que ocupan, a servir de ejemplo, siempre, siempre.

Es que queremos ocuparnos de todo lo que al país interesa y afecta en todos los órdenes y por todos conceptos, y ocuparnos con entera imparcialidad, sin prejuicios, sin apasionamientos.

Es que nos ocupamos de política y del estado de los partidos, en sus relaciones con la administración pública, porque la bondad de esta y sus ventajas, dimanar de la organización de aquellos.

Por todas estas razones, que consideramos atendibles y merecedoras de respeto, y mirando las cuestiones bajo los puntos de vista que dejamos indicados, hemos hablado muchas veces de política, señalando los graves errores que se cometen en los procedimientos actualmente seguidos por los conservadores dueños de la situación en Almería, país desdichado en todo, hasta en esto.

Aquí—y este es un síntoma nada más de lo desastroso de los procedimientos que se siguen—se ha declarado guerra a muerte, sin cuartel a los amigos del Sr. Romero Robledo, importante hombre público que hace muchos años tiene en Almería grandes simpatías e intereses políticos.

Y para seguir esta campaña que ya está dando fatales consecuencias y aún las dará peores, no se ha tenido, no se tiene en cuenta, que la inmensa mayoría de los conservadores de primera fila de esta provincia, han seguido siempre, sin vacilaciones de ninguna clase, ni desmayos de ningún género, lo mismo en el poder que en la oposición, y en momentos de prueba, las teorías y las doctrinas del insigne estadista señor Cánovas del Castillo, si bien bajo las inspiraciones inmediatas del ilustre hombre público Sr. Romero Robledo.

Pues bien: si fijarse en este hecho, harto significativo y que hace elocuentemente la historia política, modelo de consecuencia, de aquellos hombres a que nos referimos, el Gobernador civil ha preferido celebrar alianzas y pactos con las disidencias, siempre condenadas por todos los criterios rectos, a atraerse con una política expansiva a los hombres de él distanciados por sus especiales procedimientos, que en desprestigio del partido conservador redundan.

¿Qué más?
Por sostener esta teoría lógica, y como lógica razonada y justa, el Gobernador, con una espontaneidad que ojala tuviera para otros asuntos, ha declarado guerra a muerte, sin tregua ni cuartel, a este periódico, que ha tenido el valor de decir la

verdad y de confesar con toda franqueza la verdadera situación del partido conservador en esta provincia.

No nos asusta, sin embargo, esta conducta de nuestra primera autoridad civil.

Allá él si no cumple con sus deberes políticos.

De lo que ocurra, suya, exclusivamente será la culpa y suya, la responsabilidad.

Nosotros hemos indicado el mal, y lo hemos señalado con todas sus fatales, con todas sus tristes consecuencias.

Estamos, pues, tranquilos, y que siga, que siga el Gobernador civil su persecución contra LA PROVINCIA, y esa política nefasta, de ruina de un partido antes fuerte y prestigioso.

Aquí cumple cada uno como quien es.

COSAS AGENAS.

Un lago errante.

Los últimos datos dignos de fé que se tienen acerca del lago Nor, en el desierto Gobi, Asia Central, y cuyos misteriosos movimientos le han hecho ser conocido con el nombre de lago errante, los ha proporcionado el explorador noruego Sven Hedin.

Manifiesta el viajero que el río Tarin, en las crecidas, arrastra gran cantidad de lina, que arroja al lago. El abrasador viento de verano, cargado de polvo, que cae sobre el agua, sopla en la misma dirección que aquel trae, y las densas aguas del lago, impulsadas por esa doble fuerza, avanzan hacia el Sur, aunque no de manera permanente, y cambian de sitio en parte, o retroceden sobre la superficie del desierto en que se encuentran.

CANTARES.

Madre, madre, yo no quiero que me separen de ti; ¿por qué mi cuerpo se llevan si mi alma se queda aquí?

Soy castillo que se cae, y eres tú como los otros, que me van quitando tierra para que caiga más pronto.

Yo no tengo compañeros ni tengo padre ni madre; solo tengo dos pesetas y no se las presto a nadie.

Narciso Díaz de Escovar.

Las penas que no se dicen son las que más nos destruyen; que donde no suena el río allí es la parte más honda.

Ortega Morejón.

Tuberías de papel.

En Inglaterra se hacen actualmente canalizaciones de papel que, al ser fabricadas por una sustancia no conductora, protegen mejor que las que hoy se utilizan los fluidos de la temperatura exterior, no sufriendo correcciones por efecto de las corrientes eléctricas subterráneas.

Se emplean especialmente los tubos de papel para las conducciones de gas.

Estos tubos se fabrican enrollando papel de buena calidad al rededor de un mandril que tenga el diámetro deseado; cada rollo se sumerge en asfalto fundido, y se obtiene un tubo que resiste a fuertes presiones, y es completamente impermeable al aire y al agua. Se unen los tubos por medio de manguitos, también de papel e igualmente impregnados de asfalto.

LA PROVINCIA, EN MADRID

13 de Marzo de 1897.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Al Consejo de Ministros anunciado para mañana en la residencia oficial del Sr. Cánovas del Castillo, atribuyesele excepcional importancia.

Decíase esta tarde en círculos por lo general bien informados que sería muy posible que en esta reunión de los Ministros surgiera una crisis provocada por el Ministro de Ultramar.

Se fundaban lo que tal decían en el hecho de la negativa dada por el ministro de Ultramar anoche a los periodistas que acudían a su despacho respecto a que el Gobierno hubiese teleografiado al General Polavieja después del Consejo del jueves con S. M. la Reina.

El hecho es tan grave, políticamente considerado, que cuando la mayoría de los políticos anhelaban conocer ayer la contestación que el General Polavieja debía haber mandado al telegrama oficial, la negativa de que este existiera, dada por el Sr. Castellano fué un jarro de agua helada echado sobre las ardientes esperanzas de todos.

El Liberal de hoy al hacerse cargo de esto, no oculta su asombro, y bajo el epígrafe «Quien compra un lío» se expresa así:

«Calcúlese, por consecuencia, la sorpresa de los representantes de la prensa: a que anteriormente aludimos, cuando al contestar a sus preguntas, el señor ministro de Ultramar dijo repetida y categóricamente:

«Que el Gobierno ningún telegrama ha dirigido al General Polavieja por consecuencia del Consejo del jueves, y que por lo tanto no espera contestación alguna de dicho general.»

El Sr. Castellano afirmó, además, que el Gobierno ha dirigido al General Polavieja un solo telegrama a propósito de su indicado relevo por razón de su dolencia: el que se le puso el domingo—en que se recibió el primero de sus despachos—después de conferenciar en la Presidencia con el Sr. Cánovas el General Azcárraga, y el mismo ministro de Ultramar.

La manifestación del Sr. Castellano, después de todo lo que se sabe, y se ha dicho respecto a los incidentes del Consejo del jueves, es de tal manera extraordinaria, que a nuestro entender—o mucho nos equivocamos—está destinada a producir verdadero efecto; pues aparte de otras consideraciones y teniendo por indudable que el jueves se le telegrafió al General Polavieja, lo primero que se ocurrió preguntar es:

«Quien telegrafió al General Polavieja y a quien estará este último obligado a dirigir su contestación?»

No deja de estar oportuna la pregunta con tanta más razón porque todos creíamos que el telegrama que se acordó en el Consejo dirigirse a Polavieja, era cosa hecha y sabida del ministro de Ultramar.

Dicen que el Sr. Cánovas del Castillo está altamente disgustado con este y hondamente preocupado con las múltiples complicaciones que a cada paso le sugieren; y no sería extraño que este disgusto se lo manifestase mañana a sus compañeros de Gabinete.

Hay quien cree que necesitando el Gobierno pedir autorización a las Cortes con el fin de arbitrar recursos para continuar las dos guerras, sería posible que mañana se tratase también de este asunto en el consejo que se ha de celebrar con el fin de señalar fecha para la reapertura de las sesiones de las Cámaras.

En este asunto también muy complejo y de excepcional importancia dado el estado financiero del país y los gastos que producen ambas guerras coloniales.

Y después de decirse todo esto, se ha sabido que el Consejo anunciado se ha suspendido hasta el martes o miércoles significando este aplazamiento en concepto de muchos, que el Sr. Cánovas del Castillo piensa arreglarlo todo para que planteada la crisis, pueda resolverla enseguida.

Algunos creen que la suspensión del Consejo de mañana, tiene por base la contestación al telegrama fecha 11, negado por el señor Castellano, y en el que el General Polavieja dice que continuará dirigiendo las operaciones, y si terminadas estas continuase sin alivio lo comunicará.

En buen lugar ha quedado el Sr. Castellano!

Bermudez.

Actualidades.

Nada nuevo que calme la ansiedad de los espíritus, hemos encontrado en la prensa madrileña recibida hoy.

Todo se reduce a comentarios sobre las guerras coloniales y a la enfermedad del general Polavieja.

Gran serenidad de espíritu necesita el jefe del gobierno, para acertar en las presentes difíciles circunstancias.

Mientras la gente de segunda fila,

bulle y ofrece soluciones para todos los conflictos pendientes, los hombres de mayor altura y responsabilidad se muestran hondamente preocupados.

En la prensa relampaguean las pasiones de partido y los egoístas intereses personales: éste es un mal síntoma para el presente y para el porvenir.

Sabemos, sí, que hay mucho que corregir en los sistemas y en los organismos públicos, pero lo primero es defender la patria, y ante el sentimiento del honor nacional, deben contenerse todas las aspiraciones.

Después de los excesos y de las torpezas de los pueblos, han venido siempre los grandes castigos.

Quiera Dios tener misericordia de las culpas de los españoles.

Aquí para nada sirven las provechosas y amargas lecciones de la experiencia. Después de probado con mil dolorosos ejemplos, que las discordias civiles han sido causa de la ruina de España, aun hay elementos que aspiran a mantener desastrosas contiendas.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

Lo que se dice.—Diferencias.—El motivo de la crisis.—Negativas.—Madrid 14-11'15 noche.

Desde ayer se habla con mucha insistencia en los círculos políticos, dándole todos los visos de la verosimilitud, de que existen muchas diferencias de criterio entre los señores Navarro Reverter y Castellanos, acerca de la acuñación de pesos filipinos.

Dícese también que este será el pretexto para plantear en el seno del Gabinete la crisis de que se viene hablando hace algún tiempo, y que surgirá en el próximo Consejo de Ministros.

Interrogado el Sr. Cánovas del Castillo acerca de este asunto, que preocupa hoy la atención pública, ha desmentido lo que se dice; pero aun así y todo sigue hablando de crisis.

Los carlistas.—Últimas noticias.—Madrid, 14-11'40 noche.

Los telegramas oficiales desmenten en absoluto la aparición de partidos carlistas en la provincia de Guadalajara.

El Gobernador de Zaragoza dice que la partida levantada en Castellón, se ha internado en la provincia de Teruel, y que la persigue activamente la Guardia civil.

Se esperan noticias favorables con respecto a este asunto, presumiéndose que la partida de que se trata quedará en breve disuelta.

A Filipinas.—Refuerzos.

Madrid, 15-12'10 madrug.

Se asegura que el día 25 de este mes embarcarán con rumbo a Filipinas novecientos soldados, que forman parte de la primera expedición militar que se manda como refuerzos a aquel Archipiélago.

Dícese que la contestación del General Polavieja a los telegramas últimos que se le han dirigido, es muy satisfactoria y ha complacido mucho al Gobierno.

El vapor filibustero Laurada.—Propósitos.—Madrid 15-12'45 madrug.

Se desconoce en absoluto el paradero del vapor filibustero Laurada.

Las autoridades tienen tomadas sus precauciones, y adoptadas las oportunas medidas, para impedir el arribo de nuevas expediciones de rebeldes a las costas de Cuba.

Noticias.—Alarma.—Los comerciantes de Valencia.—Madrid, 15-1'10 madrug.

Tres comerciantes de los de mayor importancia de Valencia, han recibido despachos cablegráficos de sus corresponsales en la Habana, encargándoles que suspendan el envío de mercancías a la Isla de Cuba.

Los comerciantes aludidos se encuentran muy alarmados con los despachos de referencia, porque suponen que ocurren graves sucesos en la Gran Antilla, cuyos sucesos perjudican por su importancia al comercio.

Afirmaciones.—Otro empréstito.—Madrid, 15-1'53 madrug.

Como segura se da la noticia de que en el próximo Consejo de Ministros se tratará de la negociación en el extranjero de un nuevo empréstito, para atender a los gastos de la guerra, cuyo empréstito no se sabe como será resuelto.

Agitación obrera.—Noticias de Manresa.—Temores de desórdenes.—Madrid, 15-1'50 madrug.

En los centros oficiales se han recibido noticias dando cuenta de que entre los obreros de Manresa se nota mucha agitación, temiéndose, con tal motivo, alteraciones del orden público.

Las autoridades adoptan las precauciones necesarias para impedir en absoluto toda transgresión de las leyes en aquel sentido.

En Londres.—Manifestaciones de simpatía a Grecia.—Entusiasmos.—Madrid 15-3'30 madrug.

En Londres se ha celebrado un meeting de simpatía a Grecia, acto al cual ha asistido inmensa muchedumbre.

Se han pronunciado elocuentes discursos en favor de los griegos, y los oradores han sido aplaudidísimos.

El entusiasmo ha rayado en lo indescritible, y en medio del mayor orden se ha celebrado una manifestación.

Los concurrentes a ella, que han sido muy numerosos, llevaban banderas griegas.

Se comentó mucho el movimiento de simpatía de los europeos en favor del pueblo helénico, y en contra de Turquía, y se cree que los Gobiernos procederán en este asunto de acuerdo con la opinión.

La crisis.—Detalles.—Madrid 15-2'50 madrug.

Insistese en la proximidad de la crisis ministerial, a pesar de las negativas de los periódicos órganos de la situación, y se asegura que del nuevo gabinete formarán parte dos ó tres amigos íntimos del Sr. Romero Robledo.

Nada, sin embargo, puede asegurarse acerca de este asunto, que a título de rumor acójo, y trasmito a LA PROVINCIA.

EL PRIMER BAILE

El buen hombre se acomodó en su asiento, y nos dijo de esta manera:

—Pues, señor, sucedió... que yo no era yo; no os ríais, quiero decir que yo que a diario soy un particular de carne y hueso... y en esto creo que me parezco a todos los particulares, nacidos o por nacer... me ví un día reducido al tamaño de un átomo invisible, de esos que cabalgan en un rayo de sol y danzan en el aire que respiramos. Lo bueno era que átomo invisible y todo, pensaba y sentía como un hombre, y estaba yo al principio contentísimo de mi nueva forma; pero después ¿a que ocurrirle? tales cosas ví que en más de una ocasión tuve las entrañas más negras que la tinta. Esto os probará, en contra de lo que dicen los sabios, que hasta los micro-organismos tienen entrañas; y el que no esté conforme que lo averigüe.

Ello fué que sin saber como ni porque, entre una mañana en el tocador de Pilar, muchacha cuyo retrato os haría si no temiera que se os hiciese agua la boca; pero bueno es que sepáis que la mirada serena de sus ojos de azul intenso, y la indefinible placidez que estos irradiaban en su hermoso semblante, la daban la expresión justa y dulce de una virgen siciliana.

A la mañana siguiente de aquel día, la mano de Pilar entreabrió el balcón del cuarto tocador y... ¡buena la hicimos! una bocanada de aire que se entró en la habitación me hizo variar bruscamenete de sitio. Dancé primero en aquella atmósfera agitada, tropezando acá y allá con infinitas partículas de polvo, y me detuve luego sin quererlo en un montón de ropa blanca que sobre una silla había. Confieso que caí muy á mi gusto en aquel puñado de prendas de vestir, limpias, bien olientes, blanquitas. Allí estaba á cubierto del viento entre los encajes de una prenda que debía de ser una camisa de mujer. ¡Que bien se estaba en aquel blando rincón! Parecía sentirse allí el calor suave de la muchacha, su perfume, su aliento.

Otra vez Pilar vino á hacerme perder el sosiego; fué quitando una á una todas las prendas que sobre la silla estaban, y al coger ella la blanca camisa, vacilé y caí de nuevo en el vacío, en aquel vacío tan agitado, donde el airecillo que entraba por la entrecubierto ventana hacía las veces de huracán, y de escolleros los átomos de polvo. Fué otra vez arastrado, suspendido en la temible tromba; subí hasta el techo, rodé por el tablero de una consola, me deslicé por la tela rosada de que estaban tapiadas las paredes, estuve á punto de axfisiarme en una caja de polvos de arroz, y luego salvé la distancia que me separaba de la alcoba próxima, cuya puerta estaba abierta, y fué á caer ¡vaya un susto! al borde mismo de un abismo, al borde de una concha nacarada, sostenida por un angelillo de marfil, que llena de agua bendita tenía la muchacha colgada junto á la cama. Temblaba de miedo en el filo de la concha al pensar que una nada de aire bastaba para hacerme perecer ahogado en aquel abismo de dos pulgadas de agua bendita.

Allí pasé todo aquel día aguardando la muerte, que aún bendita no me hacía maldita la gracia. A no impedirme mi estado de ánimo, me hubiera recreado en aquel dormitorio de virgen con sus blancas cortinas, su sencilla y blanquísima cama, y su ambiente suave que me pareció que oía á azucenas; pero repito que no estaba yo para perfumería.

Llegó la noche y empecé á aburrirme soberanamente envuelto en las sombras que llenaban por completo la habitación. Ya había perdido la noción del tiempo y hasta la idea del peligro, cuando me pareció oír ruido de gente que se acercaba, y bien pronto ví á través de la vidriera de la alcoba, llena de luz la habitación contigua. En aquel fondo luminoso se destacaban cinco figuras de mujer todas jóvenes, y no miento si digo que me parecieran todas hermosas, pues con su movilidad de pájaro, con su ir y venir incesante no había vista humana que pudiera apreciar en todo su valor aquel conjunto de líneas graciosas, pero fugaces, inquietas, ya en sombra, ya en penumbra, ya en claridad completa; la curva atrevida de su seno, el lindo escorzo de una cabeza, parecían brillar un punto y borrar, y á aquella formas desaparecidas sucedían otras no menos lindas; ora era una figura en sombra con los contornos luminosos, un rostro todo luz donde las mejillas tenían finuras de raso y la frente transparencias de nácar, sobre la que caían los rubios rizos como cascadas de hilos de oro. Y en el cuadro inquieto y animado, sonaban las alegres notas de la incesante charla de las muchachas. Hasta mí llegaron claras y distintas sus palabras, sí, aquella noche tenía lugar el primer baile de la temporada, é iban ellas, Pilar y otra rubia por primera vez en su vida. Así estaban ellas. ¡Qué nube de preguntas! ¡Vaya con las mosquitas muertas! —Pero, señor, ¿vosotras sois tontas? ¡Qué preguntas! —decía acompañando las palabras con un guiñar de ojos muy expresivo, la más vivaracha de todas. —Allí como aquí y como en todas partes siempre hace una su santísima voluntad; ¡tendría gracia! ¿lo entendéis? ¡Bonitos estaban los ánimos para entender! Pues ¡y las manos! ¡qué torpezas! Y esto mequito, esto me pongo, y mirada por aquí, mirada por allá, pasó una hora... me quedé en las tinieblas y escuché cada vez más lejos las voces de las jóvenes que se alejaban. ¡Qué horrible cosa es volver de la luz á la oscuridad donde se borra el color y la forma! De eso á la muerte no hay más

que un paso, es decir, un paso de gigante que es el pensar y el sentir. Las horas que pasan en el silencio y en la sombra deben tener sesenta minutos más que las otras; casi me atrevería á demostrarlo así, como también que no hay hombre más filósofo que el que está á oscuras.

No sé cuántas horas pasaron desde que Pilar se había marchado.

Amanecía. Una claridad muy tenue llenaba ya la habitación. Sintióse por allá fuera ruido de puertas que se abrían, voces femeninas, palabras de despedida; poco después, el ruido de unos pasos menudos y ligeros, el crujir de la seda de un vestido me hicieron comprender que volvía Pilar, que se acercaba. Sí, era ella, atravesó la contigua estancia, echó sobre una silla su abrigo forrado de pieles, sus guantes, un ramo de flores, su abanico; todo cuanto pudo quitarse de encima lo arrojó como quien echa lejos de sí un peso enorme. Se dejó caer con abandono en una butaca. Parecía muy fatigada. ¡Qué rostro el suyo! No era ya aquel semblante tranquilo con expresión de virgen siciliana. ni en sus grandes ojos de azul intenso había tampoco aquella diafanidad de las aguas serenas; no, en el punto de luz de sus pupilas parecía agitarse el diablillo tentador de los placeres, de los deseos vehementísimos que se alimenta con el fuego de las almas jóvenes. Lejos de rendirse al sueño, en su mirada había un brillo y una fijeza inusitados. Pasábase la mano por la frente como si intentase quitarse algo de allí. ¡Qué pesadez sentía! Las impresiones que ella había recibido aquella noche, le hacían efecto semejante al que produce el vino nuevo bebido en gran cantidad; si, estaba borracha, borracha de impresiones, de centellas de luz sobre joyas y telas, de ondulaciones de vestidos de raso, de aquella atmósfera cálida y sensual formada por cien olores diferentes, de hombros y pechos desnudos, de dulces arpejos, de alegres notas, de mil sonidos distintos, y, sobre todo, de la música de palabras que ella había escuchado tan cerca, tan cerca, que le pareció la más grata de todas las músicas. ¡Qué palabras tan dulces! Si le parecían escucharlas todavía; cada una de ellas le había producido un calorillo inexplicable en sus rosadas orejas. ¡Bah, tonterías! debió decir allí en su fuero interno, un resto de buen sentido que flotaba sobre aquella lava de sus ideas, porque sus labios pronunciaron con cierto dejo amargo y casi á la fuerza aquel ¡Bah, tonterías! Pilar abandonó su asiento, se despojó de su vestido blanco, y luego sus manos no acertaban á desabrochar el corsé. ¡Qué torpe estaba! Y de todo tenía la culpa los pícaros nervios que no la dejaban obrar con calma. Los broches del corsé se resistían á aquellas manos trémulas, y hubo algunos que se abrieron de su sitio. Por fin vio libre de a... el de raso y ballena, la nieve de su seno rodeada de finísimos encajes, como una ola de espuma alzándose sobre dos botones de rosa.

¡Qué hermosa estaba la muchacha envuelta en aquel resplandor de aurora que llenaba la habitación! Estuve á punto de darle el gran chapuzón al sentirme en aquel momento hombre y verme convertido en átomo, debió tragarme aquel bendito abismo. Era preferible la muerte á semejante martirio. Pilar no tuvo paciencia para concluir de desnudarse y se echó en la cama medio vestida. ¡Qué fogoso despertar el de sus sentidos! Aquellos cientos de ideas nuevas, tentadoras, brillantes, surgían en su cerebro como miles de candelillas que se pegasen fuego unas á otras; y era muy hermoso todo eso, tanto que ella cerraba los ojos para mirar hacia dentro, allí donde se inflamaban los pensamientos con el recuerdo de aquel cuyo brazo había rodeado su cintura, cuyos labios le habían dicho á ella tantas cosas bonitas que no podían ser mentiras, no; mentía Julia, mentían todas si llamaban á aquello tonterías. Y allá iba aquella imaginación fogosa y desbocada, cada vez más lejos del sueño reparador, enfascándose en delirios y fantasmas; mariposa, vislumbraba la luz, ¡qué tormento no poder quemarse las dichosas alitas!

En tanto que Pilar se volvía de un lado para otro sin poder conciliar el sueño, sentíase en la alcoba próxima la sosegada respiración de sus padres, dos buenos burgueses que habían soñado hacia muchos días con presentar á su hija en aquel primer baile de sociedad, y se habían dormido al fin aquella noche con sus deseos colmados, su vanidad de padres satisfecha y agenos á todo cuidado.

Entre los individuos que ejercen este poder encubierto, pero inconstruable, hay constituida una especie de ordenación jerárquica, y los caciques que viven en la capital de España y aspiran y apoyan directamente á los que dominan en una provincia ó en una parte de ella, son quienes á su vez imponen, apoyan ó inspiran también á los caciques de las pequeñas localidades. Así pueden protegerse todas las inmoralidades, consumarse impunemente todos los atropellos y oprimir sin temor á la ley á los ciudadanos honrados y pacíficos, que acatan las determinaciones del cacique, antes de exponerse á arrostrar su enojo.

Los Gobiernos mismos no tratan de atajar esta influencia misteriosa y muy al contrario, la alientan y se ayudan de ella en las luchas electorales y después;

convenientemente que se ofrecen á la marcha de las huestes que dirige; persuadido de que no tiene quien le siga, como no sea la camarilla que le rodea, ni cuenta con medios para imponer su voluntad, si es que en efecto la tiene.

¡Bonita situación la del Sr. Gonzalez Canet!

En momentos difíciles, en instantes de prueba, cuando ha de manifestar el temple de alma y las energías que deben armonizarse con la importancia del cargo que se ejerce, del puestito que se ocupe, el Sr. Gonzalez Canet se esconde y hace correr la voz de que se vá á Madrid.

Poco importa esto, porque hace ya mucho tiempo que aquí sabe todo el mundo que el jefe de los conservadores de Almería, no vá á ninguna parte.

En momentos difíciles, en instantes de prueba, cuando ha de manifestar el temple de alma y las energías que deben armonizarse con la importancia del cargo que se ejerce, del puestito que se ocupe, el Sr. Gonzalez Canet se esconde y hace correr la voz de que se vá á Madrid.

Poco importa esto, porque hace ya mucho tiempo que aquí sabe todo el mundo que el jefe de los conservadores de Almería, no vá á ninguna parte.

INDECISION.

Por más que estoy decidido á callarme como un mudo, debes haber comprendido que me tienes ya vencido aunque me contengo y dudo.

Tú lo sabes aunque nada te dije; lo sé de cierto; que un suspiro, una mirada, el alma más recatada enseñan al descubierto.

Interminable la duda con negra obsesión aguda martiriza mi razón, y se hunde en mi corazón como una espada desnuda.

Cuando tu vista en la mia clavos con zalamería, no sé qué pasa por mí, que siento un hambre de ti que á besos te comería;

que al verme balbucear, tú, sin temer mis agravios, te gozas, cruel, en cortar las frases que sin pensar se asoman hasta mis labios;

¿Qué haré Rosario, qué haré...! No lo sé ni por asomo ni creo que lo sabré; Hasta cuándo duraré si te como ó no te como?

Viendo la eterna tensión de mi pobre voluntad, un doctor de corazón dice que mi indecisión es solo una enfermedad.

¡Ay! segun dice mi amigo en su atinada *diagnosis*, estas dudas que yo abriso ¡son bromas de la neurosis que se divierte conmigo!

En momentos difíciles, en instantes de prueba, cuando ha de manifestar el temple de alma y las energías que deben armonizarse con la importancia del cargo que se ejerce, del puestito que se ocupe, el Sr. Gonzalez Canet se esconde y hace correr la voz de que se vá á Madrid.

Poco importa esto, porque hace ya mucho tiempo que aquí sabe todo el mundo que el jefe de los conservadores de Almería, no vá á ninguna parte.

INDECISION.

Por más que estoy decidido á callarme como un mudo, debes haber comprendido que me tienes ya vencido aunque me contengo y dudo.

Tú lo sabes aunque nada te dije; lo sé de cierto; que un suspiro, una mirada, el alma más recatada enseñan al descubierto.

Interminable la duda con negra obsesión aguda martiriza mi razón, y se hunde en mi corazón como una espada desnuda.

Cuando tu vista en la mia clavos con zalamería, no sé qué pasa por mí, que siento un hambre de ti que á besos te comería;

que al verme balbucear, tú, sin temer mis agravios, te gozas, cruel, en cortar las frases que sin pensar se asoman hasta mis labios;

¿Qué haré Rosario, qué haré...! No lo sé ni por asomo ni creo que lo sabré; Hasta cuándo duraré si te como ó no te como?

Viendo la eterna tensión de mi pobre voluntad, un doctor de corazón dice que mi indecisión es solo una enfermedad.

¡Ay! segun dice mi amigo en su atinada *diagnosis*, estas dudas que yo abriso ¡son bromas de la neurosis que se divierte conmigo!

oposición del prefecto Mr. Selves ha votado una moción entusiasta en favor de Grecia y de los cretenses.

Varios franceses han ido voluntarios á Grecia. La función dada á favor de los cretenses en el teatro de la Renaissance ha producido 12 000 francos y se proyecta para el domingo un concierto en el salon Pluyel á beneficio de los griegos al que asistirá la célebre Sara Bernart, tomando parte en esta función declamando un monólogo escrito expresamente para ella.

El lunes explanará una interpelación en la Cámara de Diputados Mr. Millerand sobre la cuestión de Creta y la actitud y decisión del Gobierno de Francia en este asunto. Le contestará Mr. Harnotaux y es posible que también tome parte en el debate Mr. Meline para hacer ciertas declaraciones.

También se propone interpelar al Gobierno sobre este particular, el senador ministro Mr. Chauveau.

Confíase en que Francia no seguirá una conducta de rigor en la cuestión helénica como tratan de hacer otras naciones.

Las impresiones son optimistas: La Bolsa se mantiene firme.

Dicese que Mr. Arton ha denunciado dando sus nombres á 184 personajes de Francia comprometidos en los escándalos del Panamá.

Preocupa mucho este asunto á la opinión, que de nuevo se fija en tan repugnantes hechos.

No obstante las grandes heladas que han caído en las regiones centrales de Francia disfrutamos de un tiempo primaveral.

ODRAUDE. Agencia Europea.

CRONICA PARISIEN.

Paris 13 Marzo 1897.

En la estación de Noisy ha sido el punto de cita para una entrevista reservada que han tenido la Reina Victoria de Inglaterra y el Jefe del Estado de la República francesa. La Reina viaja de incógnito por cuya circunstancia no se le hicieron honores ni hubo aparato alguno oficial que demostrase la llegada de la régia viajera.

Mr. Faure hallabase en la citada estación acompañado de todos los oficiales de su séquito cuando el tren bajó de la estación.

Al llegar el tren bajaron los oficiales que acompañaban á S. M. británica. Esta quedó sola y el embajador de Inglaterra subió al carruaje y anunció la visita de Mr. Faure.

Este se presentó inmediatamente, descendió el embajador y subió al coche el Presidente de la República francesa.

La Reina vestida de negro hallabase sola y recibió á Faure sentada en un extremo del carruaje y al lado de una mesa en la que había un precioso bouquet de orquídeas y dos luces.

Mr. Faure le habló en inglés y la Reina le contestó en francés conversando ámbos unos seis minutos.

Después entraron en el coche-salon las princesas de Battemberg y de Holstein á quienes saludó el Presidente de la República. Todos se sentaron y la conversación se generalizó.

A poco, subieron los oficiales de la escolta del Presidente de la República, quienes cumplieron á S. M. una vez hecho esto, se retiraron, Faure volvió á besar la mano de la augusta dama, y esta apoyándose en la butaca en que estaba sentada levantóse pensosamente para despedir á Faure.

Subió después á ofrecer sus respetos á la Reina Victoria; el embajador de Inglaterra con quien conversó brevemente.

Momentos después el tren partió para Niza á cuyo punto llegó el jueves á las 4 de la tarde teniendo un recibimiento solemne.

La entrevista de ambos Jefes del Estado en la estación de Hoisy ha producido un gran efecto moral en la opinión de los políticos franceses.

Hay varios lances pendientes, siendo más comentados los de Mr. Thomagneux, colaborador del «Soleil» que ha provocado á Pini afamado maestro de armas, y Mr. Scallisi corresponsal de varios periódicos italianos y Lafourcade también notable tirador.

UNO DE TANTOS

Fundó un periódico un día un tal señor don Darto y en el programa declaró que el periódico venia á llenar un gran vacío. De la prensa con desdoro hizo á mil chanchullos coro y los defendió á granel, y esta campaña para él se tradujo en chorros de oro. El que un tiempo, mal de traje anduvo y lleno de ingleses, viste hoy como un personaje y hace tres ó cuatro meses que pasea en carruaje. Hallo, pues, claro y sencillo, que se atreviera á afirmar, en el programa, el muy pillo, que iba un vacío á llenar: ¡el vacío era... el bolsillo!

A Prieto.

MACHACAR EN HIERRO FRIO

Hace muchos días se aprobó por el Ayuntamiento un proyecto para adquirir material de incendios, y no obstante la necesidad que se siente de esta mejora tan importante, aun no sabemos si el Sr. Alcalde ha gestionado lo necesario para cumplimentar el referido acuerdo.

Bien sabe Dios que nos duele tener, que emplear la censura; pero es tanta la apatía con que miran nuestros administradores aquellas cuestiones que más afectan al vecindario; se presta tan preferente atención á las pasioncillas políticas mientras se olvidan los asuntos de interés, que no podemos por menos de protestar de que así ocurra para que se ponga de relieve nuestra conducta en estas cuestiones que afectan directamente al pueblo.

Aquí, desgraciadamente, se carece de muchas mejoras de importancia, y solo se piensa en Santa Bárbara cuando truena, cuando se presentan casos extremos, de esos que conmueven á la opinión pública y levantan un grito de indignación en todos los pechos honrados.

Aquí, donde los incendios revisten especiales caracteres, hasta el punto de haber llegado á preocupar seriamente la atención de las casas aseguradoras, se impone un servicio tan completo, que en pocos momentos sofogue el incendio, y sin embargo de ser esto una verdad demostrada, pasan los años; los ayuntamientos se suceden, la protesta se ahoga y la población continúa sin medios de defensa.

El asunto es harto serio para dejarlo dormir. Hay que mover la pereza de nuestros ediles, y por lo mismo volvemos sobre la cuestión, proponiéndonos no abandonarla.

CIRCO GALLISTICO

Calle de Alfáreros. Rinas verificadas el domingo 14 de Marzo

Como de costumbre, en días anteriores, se procedió al peso y medida de los gallos, y con certaronse las siguientes quimeras.

Trac Madrid un pollo javado de 3 3 puya 15 y Paquito otro retinto de 3-2 1/2 puya 13: era la apuesta de 15 pesetas, resultando la rifa tablas y demasiado larga. Vuelve Paquito con un pollo giro de 3 libras puya 18 y Aragón con un pollo colorado de 3-3 puya 17: fué la apuesta de 15 pesetas que ganó Aragón. Echa Guerrero un pollo retinto de 3-4 puya 19 y García otro colorado de 4 1/2 puya 17: siendo la apuesta de 15 pesetas que ganó Guerrero, por marcharse el contrario cantando la palmodia. Y ahora como es natural y procede en estos casos, voy á clasificar, las quimeras de estos gallos. Muy buena fué la primera, muy superior la segunda, muy regular la tercera, la presidencia oportuna. Lamentando, si, señores, que haya muy pocas quimeras, con gallos tan superiores que más que gallos son fieras. Se despide hasta el Domingo y prosperidad desca, este servidor y amigo, revistero Pico T. A.

Comunicado

Almería 15 de Marzo de 1897.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Mi siempre estimado amigo: Hace ya días que deseo ocupar algún espacio en las columnas de su ilustrado periódico, para tratar de un hecho, que, aunque pequeño, se presta por sus circunstancias á sabrosos comentarios. Hará próximamente un mes que por virtud de mis gestiones en la Corte, se remitió del ministerio de Fomento á esta Normal un expediente, con el fin de que por estas oficinas se pidiera á la Excm. Diputación provincial una certificación necesaria para formar aquí, remitido con urgencia por la Dirección general de Instrucción pública. Inútiles han sido cuantas gestiones he practicado, hasta ahora, para que el Sr. Presidente de la referida Corporación despachase este servicio. ¿Qué porque esta resistencia? ¿Qué porque se me priva, por este medio, de realizar el cobro de unos créditos que legítimamente me pertenecen? Lo ignoro. ¿Qué como se justifica un funcionario público que por no cumplir oportunamente con su misión irroga á otro perjuicios de consideración? Tampoco lo sé. En el terreno personal siempre guardé gran consideración al actual Presidente de la Corporación provincial. En el oficial, ninguna relación tiene mi modesto cargo con el muy elevado que desempeña el Sr. Gimenez Ramirez. Alguien asegura, que esta demora obedece á la molestia que produjeron unas preguntas que, por indicación mía, hubo de hacer hace días el periódico de su digna dirección, sobre estos hechos. Otros afirman, que esta conducta reconoce por causa móviles de otra índole. Yo no puedo creer que sea la pasión personal la que informa estos hechos; conozco al Sr. Gimenez Ramirez y tengo de él una idea más elevada. Las venganzas, Sr. Director, siempre fueron la manifestación de espíritus pobres y pequeños, como producto de una pasión que reprueba la moral y condena la razón: pero cuando la pasión se realiza por virtud de un hecho que nos afecta profundamente, tiene por ello cierta justificación, y el sujeto entonces, resulta alguna vez grande, demostrando con su valor que sabe volver por su propia dignidad. Más cuando esto sucede sin causa que lo justifique y á la sombra de un cargo público, entonces la venganza se convierte en un abuso, y todo ello constituye una burla descarada de la Ley y una falta de cumplimiento en el deber que el cargo impone. El Sr. Presidente á quien creo un caballero, y una digna y celosa autoridad, sabrá poner en claro y corregir en el acto lo que yo entiendo que debe ser distracción de alguna dependencia u olvido involuntario para el cumplimiento de este servicio. No dudando dará cabida á esta carta en su popular periódico, le dá gracias anticipadas y se repite suyo affmo. s. s. q. b. s. m., Domingo Losano.

INFORMACIÓN LOCAL.

Importante cura. ANEMIA CLOROSIS.—Entre las enfermedades que más víctimas producen en este país en los últimos tiempos, y según las estadísticas, en primer lugar, la anemia, la clorosis y las dolencias que son á consecuencia de pobreza de sangre.—Las píldoras del Dr. Heinzelmann por la sabida fórmula de su preparación, es el único medicamento capaz de combatirlas. Atendiendo su pedido, declaro que en nuestra casa persona de familia que su-

fria en extremo de dolencias escrofulosas, en estado adelantado de anemia curóse radicalmente usando las píldoras de hierro del Dr. Heinzelmann. Por ser verdad paso el presente.—Capitán Francisco Cayetano Soares. Firma reconocida. Precio del frasco 3'90 ptas. Agente en Almería, Juan Vivas Peres.

Cuerpo de correos.

Para conmemorar el octavo aniversario de la Creación del Cuerpo de Correos, se reunieron ayer en fraternal banquete los empleados de esta Administración principal pertenecientes al mismo. Durante la comida de estos probos funcionarios, reinó la mayor animación, si bien no tanta como en otros años, á causa de haber tenido en cuenta las vicisitudes porque en la actualidad atraviesa la nación. Al destapar el Champagne, inició los brindis el Jefe de la provincia, Sr. Lachambre, con uno muy sentido, encomiando el imponderable heroísmo de nuestros soldados, que, tanto en Oriente como en Occidente, derraman su preciosa sangre por nuestra patria. Estas frases dichas con tanta espontaneidad como entusiasmo, fueron acogidas por los demás compañeros con nutridas salvas de aplausos. Continuaron los brindis, haciéndose votos por la prosperidad del Cuerpo y por su dignísimo Director general Marqués de Lema. Al terminar el banquete, dirigieron al Sr. Director general el siguiente telegrama. «Empleados del Cuerpo de Correos en Almería, celebran con júbilo aniversario creación Cuerpo. Brindaron por V. E., jefes, compañeros y prosperidades dicho Cuerpo, acudiendo á sus sentidas necesidades, y todos unánimes, suplican á V. E. desaparezca Reglamento tercer turno ascenso, por perjudicar intereses generales en todas categorías.»

Los paseos. De los paseos que hay en esta población, ninguno tan adecuado en esta época del año y con esta temperatura primaveral que disfrutamos, como el del Malecón. Toda la población había de ver con gusto que se hiciera algo por el Ayuntamiento en beneficio de dicho Paseo, que hiciera más grata la estancia en el mismo durante esta época. ¿Lo hará así el Sr. Alcalde?

A Granada.

Hoy ha salido para Granada nuestro amigo el Excmo. Sr. Marqués de Campo Hermoso, con el triste motivo de encontrarse enferma gravemente su señora madre política Doña Maria de la Cabeza Godoy y Angulo.

Importante cura.

ESTREÑIMIENTO.—Sufriendo sin alivio diariamente de fuertes dolores de cabeza y obstinado estreñimiento, habiendo recurrido á muchos médicos y medicamentos, certifico que solamente me curé tomando las píldoras antidiarréicas del doctor Heinzelmann. Gracias á estas preciosas píldoras recobré la salud. Alfredo G. Fernández.—Firma legalizada. Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Almería, Juan Vivas Peres.

Por fin.

Hoy ha comenzado el derribo del edificio que ocupaba el Café Universal, con el objeto de proceder á la apertura de la nueva calle que dá acceso al Mercado.

Los voluntarios.

Los 6.000 hombres de la recluta voluntaria, cuyo envío á Filipinas está acordado, no embarcarán hasta el mes de Abril. El día 24 de los corrientes espira el plazo para que las Empresas de reclutamiento hagan proposiciones, y desde esa fecha disponen de dos meses para presentar los reclutas.

Que se corrija.

Nos escriben de varios pueblos de la provincia, manifestándonos que las mujeres que están dedicadas á lactar los niños expósitos, no cobran su asignación mensual, desde hace mucho tiempo. ¿No es cierto que la Diputación tiene acordado que los alcaldes paguen estas atenciones y que su importe se compense ó se deduzca del contingente que los municipios tienen que ingresar en la Caja provincial? Si esto es cierto ¿quién es el responsable de los perjuicios que se irrogan á aquellas pobres mujeres? Llamamos la atención del Gobernador y del Presidente de la Diputación á fin de que se corrijan estos abusos.

Queja justa.

Los vecinos de la calle de Navarro Rodrigo se quejan, y con razón, del abandono en que les tienen los encargados de las mangas de riego. Resulta inverosímil que siendo la citada calle una de las más céntricas de la población y existiendo en ella arbolado se prescindiera en absoluto del riego. Esperamos que el Sr. Alcalde ordenará á los mangueros que presten sus servicios en la calle de Navarro Rodrigo.

Inspector.

La Inspección que pasará al distrito de Purchena en representación de la Compañía Arrendataria, no es por tabacos, sino por timbre, de cuya sección es inspector de la Renta D. Ubaldo Romero.

Casa de comercio.

Ha quedado disuelta la sociedad mercantil que giraba en esta plaza bajo la razón de Orta y Rutz, continuando por su cuenta el socio D. Baldomero Orta Ortega las mismas operaciones á que aquella estaba dedicada.

Retiro.

Por la Junta de Clases pasivas se ha concedido el retiro provisional al Teniente de Carabineros D. Andrés Castro Merino, con el haber mensual de ciento cincuenta y siete pesetas cincuenta céntimos, abonables desde 1.º de Diciembre de 1896.

Periodista.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro compañero en la prensa, el redactor de La Justicia de Madrid, D. Manuel Perez Garcia. Dicho señor que hace tiempo fué nombrado auxiliar de este Instituto, ha venido á tomar posesión de su cargo. Sea bien venido.

Un comunicado.

En distintas ocasiones se ha ocupado LA PROVINCIA del asunto que motiva el comunicado que publicamos en otro lugar de este número bajo la firma de nuestro buen amigo D. Domingo Lozano. Apesar de nuestra insistencia, han quedado sin contestar las preguntas que en el sentido que expresa el comunicado de referencia hemos hecho, cosa que sinceramente lamentamos, porque ha de causar, y de hecho causa, deplorable efecto en la opinión, que cuestiones de carácter oficial se lleven para su resolución á discusiones en la prensa. Deseamos que el asunto de referencia se resuelva en justicia y en un plazo breve.

Cuestión en el puerto.

Esta tarde se ha desarrollado en el Puerto una escena en extremo incomprensible. Según se dice, un trabajador llamado Miguel Trillo, que se hallaba beodo, llamó al agua. Avisado un hermano de este, contestó de una manera inconveniente, en vista de lo cual se lanzó al mar Juan Amate Sanchez salvando al Trillo que corría riesgo de ahogarse. En pago de tan noble acción, el salvado y su hermano Juan, acompañados de Juan Pradal, acometieron al Amate, maltratándole é injuriándole á más de varias contusiones una herida en el cuello. Los agresores fueron conducidos al arresto municipal por un sargento y un cabo de carabineros; y el herido ha ingresado en el Hospital. Tales son las versiones que de los hechos se hacen por los testigos presenciales y que nosotros recogemos á título de información, sin responder de su exactitud.

CRÓNICA MUNICIPAL.

Bajo la presidencia del Sr. Lopez Sanchez se abrió la sesión con asistencia de los señores Bañón, Verdejo, Laynez, Ulibarri, Marco, Grisolia, Vives, Ramirez, Mendez, Idáñez, Cassinello (D. J.), Fernandez del Aguila, Perez Garcia y Garcia Sanchez. Se lee el acta de la anterior, que es aprobada sin discusión. Escrito de D. Francisco Gaya pidiendo permiso para edificar. Oficio del Delegado de Hacienda, comunicando que el Ministerio no se conforma con la cantidad ofrecida por el Ayuntamiento para el servicio de Cédulas personales. Escrito de D. José Quesada para edificar y otro de D. Francisco Sanchez Fortunato, con el mismo objeto. Igual petición hace D. Francisco Garcia. Escrito de la duena de la Relojería Francesa, instalada en el Paseo del Príncipe, pidiendo indemnización por los cristales que en dicho establecimiento rompió un demente que circula libremente por las calles. En el referido escrito se hacen cargos muy duros contra las autoridades que consienten estas faltas de vigilancia. El Sr. Perez Garcia se opone á la indemnización que se solicita y pide se corrijan estos abusos, tanto más cuanto que consentirlos revela una inconcebible falta de vigilancia, y pide el auxilio de otras autoridades para impedir que esos infelices circulen libremente por las calles.

En el mismo sentido habla el Sr. Laynez. El Sr. Alcalde dice que se ha formado expediente para el ingreso de ese desgraciado en el Hospital. Escrito del Sr. Gay, quejándose de abusos cometidos por el arrendatario de Consumos, habiendo cobrado indebidamente 39'45 pesetas por el concepto de arbitrios. Factura por la instalación y desarme del tablado instalado en el Paseo del Príncipe para la Banda Municipal durante el pasado Carnaval, importante 150 pesetas. Otra por un libro de Registro: 18 pesetas. El Sr. Laynez dice que porque se presenta esa cuenta, siendo así que hay consignado 3.000 pesetas para material de oficinas. El alcalde pide autorización para incluir en el presupuesto adicional una cantidad para los pobres que van á baños. Se acuerda que pase á la Comisión respectiva. El alcalde da cuenta de haber nombrado varios empleados; y pide se le fije la fianza que deba prestar el Depositario que se nombra. Para Vocal de la Junta de evaluación, se designa á D. Juan Ramirez. Con motivo de la fianza del Depositario se suscita un animado debate. El Sr. Ramirez propone que la fianza sea con relación al Presupuesto actual. El Sr. Vives pide que la fianza sea de 25.000 pesetas. Se acuerda se preste la expresada cantidad en fincas ó valores del Estado al precio de cotización. El Sr. Bañón pide licencia por enfermo. El Sr. Idáñez pide se saque á concurso la provisión de la Secretaría, por el termino que marca la ley. El Alcalde dice que ya se ha anunciado dicho concurso por ocho días. Los concejales protestan de no haberse tomado ese acuerdo. Dicen que eso es una falsedad. El Sr. Verdejo dice que hay que subsanar ese error y dejar sin efecto lo consignado en el acta, por el Secretario. El Sr. Ramirez declara, que desde luego lo que dice el acta no es la expresión fiel del acuerdo y propone la ampliación del plazo por dos meses, publicándolo no solo en el «Boletín Oficial» sino en la «Gaceta» y en los periódicos diarios de la localidad. Así se acuerda, dejando sin efecto el concurso del «Boletín Oficial». El Sr. Verdejo pide se repongan las palmeras del Malecón. El Alcalde dice que no hay dinero. El Sr. Verdejo pregunta si se ha agotado el capítulo de la botica municipal, pues sabe que en esa botica no existen medicinas, lo cual es una vergüenza para el Ayuntamiento, y dice que su tiempo invirtió 3.000 pesetas en medicinas, con las que hubo bastante para todo el año. El Sr. Grisolia pide al Alcalde explicación respecto á sus gestiones para el puente de la estación. El Alcalde dice no haber hecho gestión alguna. Por el Secretario accidental se presentan una porción de expedientes de quintas para que se designen los testigos que hayan de declarar en ellos. Se facultó al Alcalde para ello. El Sr. Vives se lamenta de la cesantía del portero del Ayuntamiento y pide se reponga, y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

Noticias de Manila.—Saqueo de una aldea.—Dispersión de una partida. Madrid 15-12'45 tarde. Según comunican desde Manila, una numerosa partida, al mando de un cabecilla titulado Brigadier, y cuyo nombre se ignora, saqueó la aldea de Baras, sin que nuestras tropas pudieran evitar sus desmanes por la precipitación con que los llevaron á cabo; pero después las fuerzas leales diéronle alcance hatiéndola y dispersandola por completo. Al General Polavieja, le preocupan mucho estas correrías de los insurrectos.

Obsequio de los indigenas.—10.000 puros y 60.000 cajetillas de cigarros. Madrid 15-1'10 tarde. Comunican desde Filipinas que los indigenas, deseosos de obsequiar á los soldados españoles han comprado, para regalárselos, 60.000 cajetillas de tabaco y 10.000 cigarros puros. De este obsequio han correspondido 12.000 á la columna del General

Lachambre y 8 000 á la que manda el General Jaramillo.

De Manila.—En Laguna.—Toma de las trincheras. Madrid, 15-1'20 tarde. La columna que opera á las órdenes del Comandante Lopez Herrero, ha atacado á los rebeldes de Laguna, que se hallaban atrincherados. El Sargento Martin Gomez, fué el primero que asaltó las trincheras, cogiendo á los insurrectos la bandera. Los rebeldes abandonaron las trincheras, huyendo á la desbandada.

Planes rebeldes.—Sus propósitos. Madrid, 15-1'35 tarde. Rebeldes de Cavito que gozan entre los suyos de mucho prestigio é influencia, trataron de sublevar á los naturales de Laguna, Bulacán, Pampanga y Mocong. Afortunadamente no lograron sus propósitos. La autoridad, sin embargo, vigila incesantemente para impedir en absoluto que los rebeldes consigan sus deseos.

En Barcelona.—Noticias.—Los regionalistas. Madrid 15-1'50 tarde. Ha fallecido en Barcelona el célebre dibujante Eusebio Planas. La autoridad ha ordenado suspender su publicación el periódico regionalista La Reinaxenxa, por sus continuos trabajos defendiendo el separatismo. Los regionalistas catalanes han acordado reunirse para protestar de la determinación de la autoridad.

En Cuba.—Encuentros.—Muertos y heridos. Madrid 15-2'5 tarde. En los últimos encuentros habidos con los rebeldes de la Gran Antilla, fueron muertos, un titulado Teniente y treinta insurrectos, resultando además gravemente herido el célebre cabecilla Acosta. Las pérdidas en las fuerzas leales consistieron en quince soldados heridos. Se han presentado á indulto nueve rebeldes con armas.

Combate rudo.—La columna Castellana.—En el Camagüey. Madrid 15-2'10 tarde. La columna que opera á las órdenes de General Castellano, ha sostenido un rudo combate con numerosos rebeldes en el Camagüey. El enemigo ha tenido 47 muertos y gran número de heridos. Huyó, derrotado, dejando en poder de nuestras tropas muchos caballos.

Más detalles del combate.—Nuestras bajas. Madrid 15-2'20 tarde. Se reciben más detalles del combate en el Camagüey, á que me refiero en un telegrama anterior. Nuestras pérdidas fueron, aunque sensibles, mucho menores en número. Fueron muertos el Teniente Rojas y seis soldados, resultando heridos los tenientes Suarez, Fajardo y Bretón y 29 individuos de tropa.

La escuadra en Imus.—Cañoneo.—Detalles. Madrid 15-2'50 tarde. Los cruceros de guerra Cristina y Castilla, han cañoneado á Imus, en donde los rebeldes del Archipiélago tienen un importante núcleo de fuerzas. Los habitantes de dicho pueblo huyen en dirección á Mindoro. Las fuerzas que manda Jaramillo se han incorporado á la columna Lachambre.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Y DE LOS ANUNCIOS

Table with subscription rates: Almería un mes, Fuera de la capital, Ultramar, Cuba y Puerto Rico, un año, Extranjero, Filipinas y Fernando Poo, un año.

Table with advertisement rates: En 1.ª plana, la línea, 3.ª id., 4.ª id.

Table with funeral rates: En 1.ª plana, 3.ª id., 4.ª id.

Table with funeral rates: En 1.ª plana, 3.ª id., 4.ª id.

OFICINAS. Calle de Navarro-Rodrigo, número 11. No se devuelven los originales.

Número suelto 5 céntimos.—Número atrasado, 25 idem.—PAGO ADELANTADO.—25 ejemplares, 75 céntimos.

OL BRANDY.

El mejor y más apreciado de todos los consumidores de buen gusto.

El que más fama y nombre ha alcanzado en España y en varias Exposiciones del extranjero por su bondad y especial bouquet.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR.

Sistema Charentais

COGNAC PURO DE VINO.

JIMENEZ LAMOTHE

Proveedores de la Real Casa.

MÁLAGA & MANZANARES.

OLD BRANDY.

El más agradable al paladar é higiénico y conveniente.

Certificado por las principales eminencias médicas.

Pedirlo en todos los principales establecimientos y á su Representante general en Almería y su provincia, don Juan Martínez Lucas, Real 55.

GRANDES DESTILERIAS AL VAPOR

DEL COGNAC

JEREZ DE LA FRONTERA

Pídase en Confiterías, Hoteles, Cafés y Ultramarinos.

JURADO

La Uíón y el Fénix español

COMPANIA DE SEGUROS ARJUNDOS



Domicilio social, MADRID, calle de Olozaga, núm 1 (Pasco de Recoletos)

Garantías.

Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000

Primas y reservas. 44.028.645

TOTAL. 56.028.645

33 AÑOS DE EXISTENCIA.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones nos acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, la suma de pesetas 64,650,087,42.

Sub-Director en Almería:

Don Miguel Balmás.

PIANOS Y ARMONIUMS

M. NAVAS. Rambla de Cataluña, 77, BARCELONA. Propietario del privilegio de invención del Armonipiano, y único Representante en España de los célebres pianos STEINWAY Y SONS, C. RONISCH, H. RUBIN, y de otras importantes fábricas, y constructor de los inmejorables pianos marca M. Navas.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vómitos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

VENANCIO BARTOLONE,

DUÑO DEL H. DE CUBA

ofrece al público su establecimiento, donde encontrarán aseo y economía.

Navarro Rodrigo, 26. — Teléfono, 64 ALMERIA.

Instituto de Vacunación

4. TIENDAS, 4. Farmacia de los Sres. hijos de AOVIVAS. Vacunación directa de ternera.

DEPÓSITO de toda clase de artículos para bodegas, Maquinaria de todas clases é industria, extracto seco para los vinos y los célebres polvos sin rival para las enfermedades de las plantas.

Detalles y catálogos, A. Soría, Plaza de Carreaga, 1 Almería.

GRAN HOTEL DE LONDRES

DON ANTONIO SERRANO

6, Glorieta de San Pedro, 6 Teléfono 101

El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.

Cocinas francesas y española

GABINETE CLÍNICO

del doctor D. EZEQUIEL SANCHEZ,

Médico de las facultades de París, Madrid y Argel.

Consultas: Todos los días de 2 á 4 de la tarde. Cinco pesetas en el gabinete del Doctor y 10 á domicilio.

Los indigentes que justifiquen serio, serán consultados gratuitamente los lunes y jueves de 8 á 9 de la mañana.

H. Londres, Glorieta de S. Pedro.

Alambre galvanizado superior para parras.

Sulfato de cobre garantizado.

Sulfato de hierro (caparrosa)

Puntales de hierro.

Duelas de roble.

Arcos para barriles.

Abonos minerales

PRECIOS ECONÓMICOS.

Thomas Morrison y Compañía.

66—Pescadores—66.

ALMERÍA.

TRINIDAD MORENO CRUZ,

Profesor de música.—Lecciones de piano y guitarra á domicilio y en su casa.

Precios convencionales.

Enjendro, 7, principal izquierda.

GRAN H. LA GRANADINA.

Establecido en la calle Navarro-Rodrigo, núm. 16, casa que fué de D. Diego Martín Toro, donde el público encontrará aseo y economía.

Cocina Francesa y Española.

GANGA.

En la fábrica de Muley situada en el Quemadero, se realizan al contado doscientos mil ladrillos de cada clase y cien mil lozas, á los precios siguientes:

Table with brick and tile prices: 1000 ladrillos delgados, 1000 ladrillos mahones, 1000 ladrillos gordos, 1000 lozas.

Realces.

1000 ladrillos delgados. 55

1000 ladrillos mahones. 65

1000 ladrillos gordos. 85

1000 lozas. 130

Visitar la fábrica.